

の二割の利用料が、ただいまお話をございましたように、これを二割取りまして、残りの金額について、これを港湾法の負担率で分担するいたしますと、お話のように若干地方の負担率が低下するというように見えるわけでございますが、これはただいま申し上げましたように、特別利用料といたしまして港湾管理者がその財源として特別にこの施設を利用するものから徴収をするという建前でございます。従いまして、今回の特別措置といたしましては、この徴収をやすくするために、今回の特別措置法で特段の規定を設けておるような次第でございます。従いまして、この重要な港湾の施設を緊急に整備するという趣旨には一応沿うて措置がなされたというふうにわれわれは考えておるわけであります。

地元負担の四割も、やはり利用者から負担金を取つて地元負担金を納める、こういうことになるらうかと考えます。こう考えますと、実際問題といったまゝにしては四割の地元負担金と二割の受益者負担金とは同じような目的のもとに徴収される、こういう結果になりますから、受益者負担は特定の人からお取りになるという話でございますが、実際問題といったまゝしては、今後の利用者から取るということになりますから、不特定の利用者から取る、こういうことになりますと、四割の地元負担金と同じような意味で徴収する、こういう結果になりはしないかと考えますので、この質問を申し上げておるのでござりますが、重ねて港湾局長の御答弁を求める次第であります。

つきましては若干違いまして、一般使用料でありますと、港湾法によりまして、いろいろ使用料を取られます利用者の方から異議の申し立てであるとかいうようなことがございまして、地元の港湾管理者といたしましては、取らうと思いましても取れないような場合があるわけでございますが、この特別利用料につきましては、港湾法のそちら規定にかかわりませず、必ず取ることができるというふうにしております点が違うわけでございます。ただし、それにもかかわりませず、荷動き等の関係で取れなかつたような場合がござります。その場合は港湾管理者が損をするわけでございますが、そういう場合には、実はこれは法案に現われておりますませんけれども、大蔵省と自治庁と運輸省の間で覚書を締結しまして、予定通り特別利用料による収入がない場合は、港湾管理者の負担が困らないよう、三年ごとに実績を見まして、もし足りない場合は、港湾管理者が政府に納めます借金の返済の期間を延長してやろうといふような覚書等がございまして、三年ごとに実績を見まして、なく予定通り取れるように、港湾管理者が困らないように、覚書によつてやるといふことになつております。ただし、一般論いたしまして、これは国家的な要請に基く事業でもあり、港湾法の原則よりももつと港湾管理者に有利にしてやつたらどうかという御意見につきましては、そういう御意見もござつともあります。本年度は財政の都合等もありまして、原案のようになつておりますが、将来これは研究すべきものではないかというふうに思つております。

○川野委員　國の政治といふものは公
平でなければならないと存じます。と
ころが、私は建設省の道路の補助率を
調べてみたのであります。一級国道
で国が直轄で事業をやるといふ工事に
対しましては、國が四分の三の經費を
持つておるのであります。さらに、二級国道
にいたしましても、四分の三の經費を
國が直轄でやるものに対しましては、
受益者負担が地方二割、県が二割であ
ります。合計四割でございますが、これは
省の土地改良でございますが、これは
國が出す分が六割、あるいは県単によ
る土地改良にいたしましても補助率が
六割、あるいは干拓にいたしますると、
國が直轄でやる國営工事につきまして
は全額國が負担してある。あるいは團
体營にいたしましても、四割ないし五
割の補助を出しておる。また林道を調
べてみますすると、一号、二号の林道は
國が六割負担しておる。すなわち、國
が直接工事をやっておるものにつきま
しては、全額國が負担しておるか、あ
るいは六割以上の負担をしておるとい
うのが現在の実情であります。そぞい
たしますと、運輸省がやられまする
港湾に限つて、あるいは五対五、ある
いは四対六、そういうことはあまりに
も不公平な取扱いをこの港湾特別会計
でされておるのでなかろうか、かよう
に私は考えておりますが、この点につ
いての御答弁を承わりたいのであります
す。

はいろいろの種類があります。まして、防波堤、浚渫等の外郭施設につきましては、全額国が負担する、特定重要港湾につきましては、接岸施設につきましては七割五分の負担をする、重要港湾につきましては接岸設備は五割・五割といふように、いろいろ種類があるわけございますが、今回の特別会計によります重要な港湾の整備につきましては、その港湾は、特定重要港湾及び重要港湾の特に重要な施設に關するものでござりますので、その負担率は比較的高額になつておるわけでございます。しかしお話がございましたように、特に国が重要な政策として取り上げ、緊急に港湾の整備をするという趣旨にかんがみますときには、さらに土地あるいは荷役機械、臨港交通施設等について、この施設と一体的にこれを早期整備いたしたいと考えます。それで、運輸省といたしましては、関係の各省とも折衝をいたして参った次第でございます。従いまして、それらの点について、地方財政の問題、また国家資金の増強という点については、今後さらに努力をいたして、御趣旨に沿いたいというふうに考えておる次第でござります。

あります。従いまして、今年度はすでにお算が通過しておりますので、やむを得ませんが、来年度の予算編成に当たりましては、從来六割国が負担いたしましたが、この現実の事情を、よく大蔵省に御説明いただきまして、地方負担率というものを幾分減らす、こういう方針で大蔵省に強く交渉されんことを要望申し上げまして、私の質問を終る次第であります。

○塚原委員長 ほかに御質疑はございませんか。——他に質疑もないようでございますので、これにて質疑は終りました。

これより討論に入りますが、別に討論の申し出もございませんので、直ちに採決いたしたいと存じます。御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○塚原委員長 御異議なしと認め、採決いたします。

特定港湾施設整備特別措置法案に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○塚原委員長 起立総員。よつて、本案は原案の通り可決いたしました。

この際井岡大治君より発言を求められておりますので、これを許します。

井岡大治君。

○井岡委員 ただいま可決されました特定港湾施設整備特別措置法案に対し、私は自由民主党並びに日本社会党を代表して、附帯決議を付すべしとの動議を提出いたしたいと存します。

まず附帯決議の主文を朗読いたします。

特定港湾施設整備特別措置法
案に対する附帯決議案

本法案は、重要な港湾施設を緊急に整備し、もって経済基盤の強化に資することを目的とするものであるが、港湾の機能を完全に發揮させるためには施設の整備と相まって、その円滑な管理、運営を図らねばならない。

よつて政府は、所期の目的を達成するため、左記事項につき特段の措置を講すべきである。

一、港湾管理者の自主性を確保すること。

二、港湾管理者の財政負担の軽減を図ること。

三、上屋埠頭用地等を本法案の対象施設とすること。

右決議する。

港湾が貿易の重要な窓口であることは、私が申し上げるまでもあります。従つて、政府が、最近の港湾の施設の整備状況等にかんがみまして、本法案を御提出いただいたことは、まさに時に適したものと存じます。しかししながら、港湾の整備に当つて、たゞいま申し上げましたように、従来の港湾法との関係を調整しつつ所期の目的を達成しなければ、決して港湾を整備することができます。従つて、政府は、私が今申し上げました附帯決議案の趣旨を十分尊重され、整備並びに管理、同時に運営等に十分に配慮あらんことを切に望みまして、皆さんの賛成を得たいと存じます。

○ 塚原委員長 ただいま井岡君より提出されました動議のごとく、本案に附帯決議を付するに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○塚原委員長 御異議なしと認め、やう決しました。

この際、政府當局より發言を求められておりますので、これを許します。

○中馬運輸政務次官 中馬運輸政務次官。

○中馬政府委員 ただいまの附帯決議の御趣旨につきましては、特にその内容における三つの措置についての御要望がございましたが、私どもといたしましても、本法案が今回初めて提案いたすものであるし、不備な点もあるよう存じますから、今後十分に誠意を持つて研究し、本決議の趣旨に沿うように努力いたしたいと思います。

○塚原委員長 なお、ただいま可決いたしました本案の報告書の作成等につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○塚原委員長 御異議なしと認め、さう決しました。

所信をただしたいと思ひます。
まず第一に、運送事業法の目的でございます。ほんどの運送事業法においては、公共の福祉を増進するといふことが入つておるわけですが、この法案には遺憾ながら公共の福祉といふことが載つておりません。港湾運送事業といふものは公共の福祉に寄与するものでないかどうか。私の見解から申しますならば、十分公共の福祉に寄与しておるのだ。にもかわらず、なぜこれをはずしたのか。せつかく改正しようとするのであるが、なぜお入れにならなかつたのか。この点についてますお伺いいたしたいと思います。

○井岡委員 ほかの運送事業が直接公衆の利便を考えておる。従つて免許制をとつておる。それでは港湾事業が直接公衆の利便あるいは利害に關係がないかというと、私はほかの運送事業と何ら異なるところがないと思う。むしろそれよりは、國家的な見地から見るならば、港湾運送事業の方がより国家的なものを持つておるのじやないか。たとえば、これは最近の郵船が発表した数字でありますから、間違いないと思いますが、これは平均であります。雜貨とか石炭とか鉄鉱とか、こういうものの荷扱いのいわゆる賃金をここに出しておるわけです。ニューヨークではトン当たりに掲げ荷で八ドル九セント、積みでは六・六九ドル、サンフランシスコでは六・五三ドル、積み荷では八・五二ドル、ロンドンでは掲げの方が二・三〇ドル、積みでは一・〇四ドル、シドニーでは四・三一ドル、掲げは八・九九ドル、ロッテルダムでは一・三三・三ドル、掲げが一・五四ドル、マニラでは掲げも積みも一・〇四ドル、カルカッタでは掲げが〇・八一ドル、積みが〇・九五ドル、日本の神戸では掲げが〇・六九ドル、積みが〇・六八ドル、大阪は掲げが〇・四六ドル、積みが〇・六八ドル、名古屋は掲げが〇・四五ドル、積みが〇・七一ドル、こういうようになつておる。これはすべて労働力によつて外貨を獲得しておるものなのです。アメリカがあるいはイギリスと比較しましたならば、日本の労賃が安いから若干の差異のあることは私は認めますけれども、少くともフィリピンであるとか、インドであ

するというようなところと比較いたしまして、日本の労働賃金はそれほど安くないと思う。にもかかわらず、これだけの開きを持つておるわけです。しかも、これは外貨を入れるわけなんですね。國がもらわぬんです。政府は一方において港湾の整備をやつて、そらして輸出貿易の振興をはかつて外貨を獲得すると言つておりますが、こういう直接港における外貨の吸収について何ら考慮を払われない。これはだれでもやれるから免許制にしないんだ、こういうことでは、私は大きな国家的な損失だと思う。単に公衆の利便につながつておるからといふのではなくつて、國の見地から考えて、そうしてよりこれが重要であるかどうかといふ比重を考えてみるとならば、なぜここに公共の福祉といふことを入れないんだ。せつかく改正しようとするならば、なぜこれを入れないか。私はその点第一点としてお伺いします。

いわけございますが、國民の日常生活に直接關係を持つておるという意味における公共性の度合いということになりますと、たとえば鉄道とか定期旅客船事業、そういう事業に比べますと、この港湾運送事業は、いわば間接的な關係になるわけでございます。この法律の第一條の中に公共の福祉といふ字句を入れてはございませんが、この事業法が制定されました趣旨は、單に事業者の保護をはかるというだけではなくて、荷主、船会社等の港湾運送を利用する利用者の利便を増進するということが考えられておりますことは、当然のことであると考えております。

第二点は、外國船の荷役の量についてのお尋ねだたと思います。これは港運統計資料でござりますが、毎月各港湾運送業者から私の方に報告が参つたものを集計いたしたものでござります。三十二年の八月分の資料によりますと、船内荷役実績のうち、汽船の輸出入貨物についての船内荷役の実績を申し上げますと、邦船が二百二十三万七千二百七十トン、外國船が百四十八万八千五百八十三トン、こういう数字になつております。

○井岡委員 これは一ヶ月の数字ですから、私は必ずしもこれを觀念的に二倍しようとは思いませんけれども、これを十二倍にして、今のいわゆる荷役量のトン当たりの労賃格差を見ると、一年間幾らになりますか、私の概算でありますと、これはロッテルダムに

四億ドルの違ひが出てくるだらうと思う。それだけ日本が損をしておることになるのです。こういふように考へるならば、これは単にあなたの、いわゆる商取引の世界の中におけるものだとして、われわれは看過できますか。私は看過できないと思う、国家的に見て。やはりこの点については、十分政府当局は目を開いて、そうしてあらゆる面においてドルの吸収をはかるようにならなければいかぬ、こういふように考える。そういう意味からも、今度港湾の整備をおやりにならうと考えておられるのだと思う。あるいはまた当委員会でやがて御審議をなさるであろう観光業法のようなものも、これまた同様の考え方から出発しているものであります。そろそろこれを単に商取引として考へるということは、大きな間違いだと思う。今あなた方は、これは商取引の世界のものであつて、直接われわれの生活との結びつきがないから、これをやらなかつたのだといふお話をすが、私はそれは大きな考え間違いだと思う。日本の国は資源がないのです。すべてのものを外国から仰がなければならぬ。それによってわれわれは生活している。言いかえて申しますならば、汽車の荷物にしても、あるいは自動車の荷物にしても、これは自分のところで着物ができる、あるいは魚もとれる、野菜もできる、リンゴもできる、木材もあるといふものではないから、国内のあるところから輸送してきて、そしてその人は生活している。これと同じではないか。たまたま日本と外国との違いではないか。こういふことを考えてみますと、あなたが直接

○見坊説明員 関係がないといふことは大きな間違いだと思う。この点についてもう一度御答弁を願いたい。
○見坊説明員 関係がないといふことはございませんので、この事業が、先ほど申し上げましたように国民経済に直接関連し、経済的にも社会的にも非常に重要な産業であるということは、申しまでないことでござります。ただ国民の日常生活に直接関連するかどうかといふ点において、鉄道事業あるいは旅客定期航路事業等に比べますと、いわば間接的な関係に立つものと考えます。

○井岡委員 その考え方方が私と違うといふのです。直接といふのと間接といふのと、日本の国といふものを考えた場合、これが直接でこれが直接だという区別がつきますか。私の着ているこの服にしても、あなたの着ている服にしても、日本ではできないんですね。そろすれば、これは直接関係があるのじやないですか。私はそのように考える。あなたがそれは関係がないとおっしゃるのは、なぜ関係がないか、その理由をはつきり言つて下さい。

○見坊説明員 私も関係がないといふことを申し上げてゐるのではございません。非常に重要な関係はございますが、この港湾運送事業は、いわば商取引の世界における事業である、言いかえますならば、荷主と船会社との間において貨物の受け渡しが行われる、その受け渡しに関する作業でございますので、一般大衆の日常生活と直接は関係がないということを申し上げたわけであります。

○井岡委員 それではもう一度お伺いしますが、この事業がなかつたら積ん

○見坊説明員 港湾運送は他に代替性がございませんので、もし港湾運送がなければ、貨物は揚らないということになります。

○井岡委員 そうすると、商取引の世界における事業でなくして、いわゆる海と陸との媒介の役をしておるわけですね、この事業といらものは。これがなかつたら媒介しないのですから。これが直接に関係がないかどうかといったら、私は関係があるというのです。あなたが見解の相違だと言われればそれまでです。しかし一方において、これがなければ、日本の国の経済といらものは成り立つていかないのです。日本に貿易がなかつたらどうなります。この小さい島で九千万をえた人口が生存しておる。貿易といらものを日本から切つちやつてごらんなさい。われわれはどうして生活するのです。この点をもう一度お伺いいたしたい。

○見坊説明員 港湾運送事業が果してゐる機能といいますか、その重要性については、先生のおっしゃる点と私も全く同意でございます。ただ重要性があるということ、日常生活に直接関係があるかどうかといふ点は別ではないかと思います。もちろん港湾運送事業がストップをしたり、あるいはそこに非常な障害があつた場合には、国民经济に影響を及ぼすということは当然のことでございます。しかし、先ほど申し上げましたように、これは大衆の毎日の生活に直接つながつてゐるかどうかといふ点になりますと、間接的な関係ではないかといふうに考えております。

けないから、しんちゅうのぶた、甲板を洗うホースをみな取つて、ポケットに入れて逃げてしまふ。だから水上署に一年間に何件こういう事件が起きておるか、あなた方はお調べになつたことがありますか。今私はこれを水上署の方に問い合わせておりますから、出てきたらあなたを責めますよ。こういう商取引だから行政官庁がいわゆる行政指導だけやつておつたらいのだ、といふような考え方でこの問題を取り扱われるということは、私はどうしても理解できない。この点もう一回聞きたい。

○中道政府委員 この港湾運送事業法が、お話をのように單に国内的だけでなく、国際的にも重要な関連を持つておることは、私も御説の通りだと考えております。ただ現在の状況におきまして、港湾運送事業法を一段と整備いたしますとして、事業の健全化、内容の整備という観点から、お話をございましたように国内的また国際的な重要な点を十分考えておるわけではござりますが、それらのこととこの港湾運送事業法によってその目的を達するようになります。われわれは最善の努力を尽そうと考えまして、この改正案を提出しておる次第でござります。

○井岡委員 その善意は私認めるのです。今まではいけない、少しでもよくしようという善意は認めておるのですが、しかし改正案をずっと見てみますと、ほんと重要なものどころか、のは賠償能力の規定を設けた第七条のところだけじゃないですか。ほかにどうれだけ大きなことがあるのですか。はしけくらいでしよう。現在港湾運送事

業というものが混乱していることを認めている。しかも日本の港湾運送、内陸運送というもののについて外國からかなり批判されている。犯罪は依然として連続して行われている。いろいろのを改正しよう、よくしようといふのであれば、なぜもつと根本的にお考えにならないのか、こう言つている。あなたの方の善意は認めますよ。しかしその善意は足らないのじやないか、その足りないことをことさらに理屈をつけられるから、私は尋ねておるのです。もう一度その点をはつきり言つて下さい。

○中道政府委員 先ほど申しましたように、現在の段階では、ただいま提案いたしましたよろなことでございますが、お話をの点につきましては十分承知をいたしておりますから、今後港湾の整備が進み、港湾事業がそれに伴うて合理化し、進展をいたして参ることを考えますので、趣旨に沿いまして十分検討をいたし、その目的を達するよう努力いたしたいと考えておる次第でござります。

○井岡委員 それでは私は一つの例を申し上げましようか。門司の港で、あの閥門で、サイロがあるのに、サイロを使われたのでは港湾事業者が干上りになるというので、それを使わないので、わざわざはしけを持って、麦の積み出しをやっておる。これは今まであなた方が届け出にして、そうしてそれをむやみやたらに認めていつていふから、こういうことになつてゐるのですよ。今もどんどんお認めになつてゐるじゃありませんか。自主的に規制をするのだと言ひながら、何が規制なのです。大阪の港に、きのうお伺いしたら、業者が四百なんぼあるといふのです。こんなべらぼうなことを野放図に認めておいて、規制するなんていつたつて、できっこないのです。それよりは、現実のものを直視して、そらして免許制にする。しかし免許制にしたからといって、免許基準に合わないものは直ちにこれをシャット・アウトするのだということではなくて、一年なり二年なり三年の余裕期間を設けて、そうして自主的に企業合同をやらすなり、あるいはあなた方が指導してやらすという方が、より効果的であるし、より近代化を促進することになるの

ましめた特定港湾施設整備特別措置法では、四年によつて日本の重要港湾のみな整備されるはずですよ。そういうことであなた方は特別にこれを出しておいでになつたのです。本年は七十七億という金をお使いになる。四年後のことを考えて、今から手を打たないで、どうするのですか。だから、私は必ずしも免許制にしたから、今直ちに業者をぶつ切つてしまふ。こんなやほなことは申しません。現に話によると、神戸なんかで自主的にやつている。あるいは、ここで免許制に切りかえていただけるならば、われわれは自主的に合同をして、もつと近代化をしようじゃないかといふ話し合ひが、業者の中で進められておる。にもかかわらず、こういうなまぬるい法案を出してきて、これでまだいけるんだといふ錯覚を起して、やうしてどんどんやつしていく。港湾は整備され、港の中の設備はきれいになつたけれども、港の空気といふものが、どす黒い、灰色の空気になつたらどうするのです。そういう点は考えになりませんか。

港湾が近代化され、そしてわが国の經濟に貢献するような運営、あるいは港湾運送事業がそれに伴つて進んでいくのままではうつておいて、自主的に進めろということでは絶対にない次第でございます。

○井岡委員　ここでの答弁だけでは、それは幾らでも言えますよ。ところがこの法律、あなた方の改正を読んでみましようか。「資産の合計金額から負債の合計金額を控除した金額が港湾運送に関して負うべき損害賠償の責任を考慮して運輸省令で定める一定の金額に達しない者」これだけを拒否するんだ、こういうのですよ。そうすると、書類の上でこの条件に適合しておれば、あなた方は通さなければならぬことになるじゃないですか。今は港政課がなくなつて——どういのですか、何人おいでになるのですか、本府に何人おいでになり、それから全体で何人おいでになるのですか、これに携わつておる人が。あなた方、一々調べられますが。あなた方、調べられないと言つているじゃないですか。運輸省の港湾整備審議会においてのこととを追及されたら、われわれはそんなことはできませんまい、こう言つているじゃないですか。ここで答弁は幾らでもうまいことは言えますよ。しかしながら、現実は行われておらないということなんです。しかも、書類の上でこうい

う条件が満たされたものが現われてくれれば、あなた方はこれを否定できますか。どうしてやるんです。お前、借金があるとかないとか、私があるかないか、あなた方聞きますか。私でもこれでやれるんだと出したら、顔と形を見て、それで通すより仕方がないじゃないですか。お前の負債と事業をやろうといふいわゆるなにとが条件に適合すればいいんだ。こういうことであなた方おやりになつておる。同時に、今の港湾は十分じゃない、こう言う。十分じゃないから、四年間でおやりになるうと言つている。それに見合つた施設を今考えておかいで、どうするのです。一たん法律を出したら——あなた方、この次の国会でもう一回再提案しますか。できないでしょ。それとも、あなた方、今度の臨時国会に私の言うようになるとと言うなら、この質問をやめますよ。どうですか。

言葉が足らなかつたと思ひますが、御趣旨に沿うていきたいという意味でござります。

食糧厅と運輸省の間で話し合いが行われましたことは、当時穀物検定協会が搬入作業につきまして、それが海上運送法の「船積貨物の積込又は陸揚を行ふに際し、」という言葉が検数、検量の定義の中に入つておりますが、その

○見坊説明員 最近穀物検定協会が、民貿のトウモロコシ、ふすま等に出てきておるといふことを関係の業界から聞いております。

よろしいと言つた。社団法人にするくらいなら全部免許制にでもするとか、そういう強力なものにしなければ、社団法人であろうと、株式会社であろうと何の違いもない、名前だけでは。そういうような趣旨において、運輸省の

はつきりするなら、やめると言つた
のです。従つて、あなた方がこれで
やれるといふ自信があるなら、こうし
ますということを言ひなさいよ。言わ
ぬ限りは私はやめませんよ。何日でも
やりますよ。（「それなら議員候補に
すればいい」と呼び、その他発言する

び内地米の検定を行いうつのであるから、いわゆる運輸省関係で扱つておる社團法人の検数協会というものが四つあります。が、それとは性質も違ひ、寺割りをうちものと扱うのであ

の話を詳しく聞いたわけでございま
す。まずそういうことをやめもらう
ようにといふことを、関係の業界で穀
検の方と折衝をされておるのでござい
まして、その折衝の経過等については
報告も受けております。今後当事者間
の話し合いがどうなりますか、まだ最
終的こきまつてはおりませんが、やは

と、港政課長から地方海運局運航部長に出した通牒の中にこういう点がござります。「なお、同協会が海上運送法上の検数、検量業務を行いう場合には、当然同法による事業の届出及び検数人、検量人の登録が必要となるが、その場合には農林省が許可した公益法人が運輸省所管の事業を行う点と、公益法人が海上運送法上の検数、検量業務を行いう点で問題があるので、事前に本省に連絡されたい。」こういう点がござります。

○見坊説明員 御趣旨に沿つて十分農林省と話し合いをいたします。

○見坊説明員 検数、検量、検査についてお聞きしては、その事業の持つておる公
益性から、これらの事業についてさら
に監督規制の法律を整備すべく、以前
これが実情です。それはどうですか。

○井岡委員 了承するといふのですから、じゃこの次出すのですね。出さなかつたら、あなたはどうしますか。私は質問をやめるといふのですから、この点だけはつきりして下さい。

においては政府扱いの輸入食糧及び内地米の検定を行なうという趣旨でやつておるるのである。その了解が両者にできつたか、できていなかつたのか、まずそれをお聞きしたい。

○原(健)委員 それでわかりました
が、その後この日本穀物検定協会とい
うのが、話し初めの約束通り以外に逸
脱して、一般民間貿易物資に対して検
定の業務をやっておるという事実を
知つておるか、知つていないか。

第一類第十号

運輸委員會議錄第十三號

昭和三十四年三月五日

から研究をいたしておつたわけでござります。まだわれわれのところで結論を得るまでに至つておりますが、現在関係業界等とも研究会を作りまして実態調査をし、あるいは資料を集めて検討を進めておるところでございます。

○原(健)委員 研究したり、検討するのはけつこうですが、私の申し上げたい点は、社団法人にまでそういうふうに公益性を認める趣旨は、私は賛成なんだ。それなら今のようにぼうつておくと、せつかく運輸省はその趣旨によつてやつてみたわ、民間では勝手にちつぱけな個人商店でやつてみたり、株式会社で検数とか、検定をやつてみたりする。これでは何もならぬので、将来はこれを全部社団法人にして免許制にする意思で進んでおるかどうか。

○見坊説明員 免許制がいいか、許可制がいいか、登録制がいいか、これらも研究事項の重要な部分になつております。まだ免許制にすべきであるといふほどの結論は出ておりません。それらの点も十分考えて、検討を進めていこうと思つております。

○原(健)委員 申し上げたい点は、すみやかにそういう趣旨に沿うてやつてもらいたい。私がこれを聞いてから三年にも四年になるが、こんな調子では全く成績が上らぬだけでなく、なんなかな中途半端では、かえつて弊害が出てくるから、すみやかに出せるようやつてももらいたい。

○堀内委員長代理 次会は明六日午前十時より委員会を開会することとし、本日はこれにて散会いたします。

午後零時十七分散会

【参照】
港域法の一部を改正する法律案（内閣提出第九二号）に関する報告書
特定港湾施設整備特別措置法案（内閣提出第一四三号）に関する報告書
〔別冊附録に掲載〕

運輸委員会議録第八号中正誤	
八五	行 誤
五五	行 誤
一二	二業務用
三二	事業用
三一	行 誤
二九	下げる
一八	下る
一七	正

運輸委員会議録第十一号中正誤	
八五	行 誤
五五	二業務用
一二	事業用
二九	下げる
一八	下る
一七	正